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Un discours éculé de l’administration qui sonne comme un disque rayé, usé jusqu’à la corde et qui 

n’aura convaincu personne ! 

C’est avec humour, mais toujours avec la même gravité, tout en restant fidèle à la véracité des 

débats que le SPASEEN FO vous convie à la lecture du compte rendu du dernier CTSA. Elle vous 

permettra d’appréhender au mieux la réalité des conditions de travail que vous vivez, VOUS,  au 

quotidien et les perspectives qui s’offrent à vous. Pour le SPASSEN FO la situation est claire. Une 

bonne nouvelle venant de l’administration ne viendra pas, une mauvaise nouvelle de  peut venir à 

tout moment. Telle est la triste réalité. 

 ************************************************************* 

L’ordre du jour de ce CTSA était bien mince à priori : 

- Point sur la rentrée dans les services académiques 

- Questions Diverses. 

Pourtant les échanges furent intéressants et certains points abordés lors de la réunion confirment ce 

que nous savions déjà au SPASEEN FO. Rien de bien nouveau du côté de l’administration avec le 

même discours convenu depuis belle lurette, sauf que cette fois ci l’administration reconnaît à mezzo 

voce que la rentrée ne s’est pas bien passée dans certains services.  Doux euphémisme………. il est à 

noter que la fin de l’année scolaire ne s’est pas bien passée, elle aussi, pour certains services !  

C’est bien sur M le SG qui orchestre les débats, il donne derechef la parole aux organisations 

syndicales pour les traditionnelles lectures des déclarations liminaires. De concert [in situ ou en visio 

ce qui rajoute parfois à la cacophonie, vous avez l’ambiance à défaut d’avoir le son], les OS 

interviennent et déroulent leurs propos. Il s’ensuit et à raison, une très très longue inévitable liste de 

griefs, de revendications et dénonciations de situations restées sans réponses. La liste qui suivra est 

impressionnante, on a rarement vu un désaccord si profond entre une administration aussi suffisante 

qu’insuffisante et qui martèle à longueurs de CTSA ou autres CTA que tout va bien et des OS qui 

confrontés aux réalités de terrains s’indignent devant de tel propos.  

 Un bémol de plus qui s’ajoute à cette dysharmonie, il se trouve qu’un syndicat « consensuel et bien 

connu » exprime sa satisfaction globale en raison de la relative augmentation de l’IFTS alors que + de 

30 % des personnels ne sont pas concernés ! Les bras m’en tombent.  

J’ai noté parmi les longues les déclarations des OS les points suivants : 

Maltraitance des personnels de la DEC (fort engagement, heures sup et travail tard le soir et le week 

end). 

Lassitude des personnels et perte de confiance. 



Différences de traitement dans l’autorisation au télé travail, circulaire trop restrictive. Les OS 

demandent une note plus claire à ce sujet et un rappel aux chefs de services interprètent la note de 

manière trop restrictive. 

Absence de réponse suite aux demandes des personnels.  

Envoi des documents de travail au CTSA moins de 48 heures à l’avance. 

Outils informatiques obsolètes et non adaptés notamment dans les services RH. 

Revalorisation triennale du régime indemnitaire des ITRF avec une perte de 4 mois. Taux non 

harmonisés avec l’académie de Montpellier. 

Postes non pourvus à la DPE4 et DPAE, services en tension. 

Médecine du travail sous-dotée et sinistrée depuis des années : 2 démissions de médecins sur 3. 

Pas de revalorisation du point d’indice depuis des années, perte de salaire de + de 20 % depuis 

l’année 2000. 

Demandes d’audiences non honorées malgré les relances des OS.  

Le SG reprend la parole pour indiquer que la revalorisation exceptionnelle de l’IFTS correspond à 10 

% du montant total et que l’harmonisation est en cours avec l’académie de Montpellier. Il précise 

que l’application de la circulaire relative au télé travail relève d’une procédure individuelle. 

Il s’insurge sur les articles de presse (dont la Dépêche du Midi) qui ont fait leurs choux gras en 

publiant des articles sur l’absence de professeurs dans de nombreuses écoles ou établissements.  

Pour l’administration il ne s’agit pas d’un manque de professeurs mais d’un sentiment d’angoisse 

des parents ! Belle sémantique que chacun appréciera. 

M le SG reconnaît que la rentrée a été compliquée pour certains services et « que l’on ne peut pas 

revivre une session examen comme celles des deux dernières années  

Cela fait plusieurs années que le SPASEEN FO alerte l’administration sur la situation à la DEC et  pas 

plus tard qu’au dernier CTSA du mois de juillet 2021 nous faisions part de notre questionnement sur 

les conditions de travail des personnels fortement dégradées. 

Un collègue informaticien reprend la parole pour indiquer que l’on est passé à deux doigts d’une 

catastrophe au niveau de la publication du résultat du BAC cet été. Le bug d’une demi-heure a été 

rattrapé de peu. On ne peut pas garantir qu’un jour qu’il n’y ait pas un dysfonctionnement majeur.  

Cette révélation ne surprend pas le SPASEEN FO qui dénonce depuis des années une gestion à flux 

tendus. Oui, tout porte à croire que les conditions sont réunies pour qu’un jour notre académie (ou 

une autre) connaissent un dysfonctionnement majeur. La répétition des erreurs ne peut pas donner 

de bon résultat.  

Par le plus des hasard, La Dépêche du Midi publie ce même jour un article détaillant le sérieux 

contretemps concernant la publication des résultats d’un diplôme à petit flux.  

En effet, les candidats au concours ont vus la publication des résultats au concours changer trois fois 

dans la demie journée !! Une fois reçu, une fois collé et une fois reçu. L’administration ferait mieux 

de s’interroger sur les causes de ce couac au lieu de vitupérer contre la presse qui n’a fait que son 

travail. La faute n’incombe pas aux agents mais à l’administration qui n’a pas réuni les conditions 

pour éviter cet incident fâcheux. 



 

Concernant le régime indemnitaire : un publipostage est en cours, les agents connaissent désormais 

la revalorisation qui leur est accordée ou pas. 30 % des agents ne verront pas leur régime 

indemnitaire évoluer ou si peu, environ 3 % . Cette revalorisation porte sur 950 000 euros sur une 

enveloppe globale de 10 millions d’euros. Tour de passe passe ou comment donner de la main 

gauche ce que l’on a pris dans la poche de droite : cette revalorisation se fait en prenant 120 000 

euros sur l’enveloppe du CIA .  

Pour le SPASEEN FO cette politique de gribouille et opaque ne correspond pas aux attentes des 

agents, surtout lorsque l’on sait qu’un tiers des personnels ne percevront rien ou si peu. 

L’augmentation du point d’indice est la seule mesure pérenne et juste dans le temps qui permette de 

reconnaître l’investissement des personnels. 

Concernant la médecine de prévention.  

Cela fait plusieurs années que les syndicats dont le SPASEEN FO interpellent l’administration à ce 

sujet. On apprend qu’une réorganisation est en cours avec le recrutement d’une infirmière de 

prévention et l’externalisation de la médecine de prévention (dont on a aucun détail à ce jour) du fait 

de la difficulté à recruter des médecins. On est loin d’un tsunami à la mesure des enjeux  mais plutôt 

dans l’effet vaguelette : Tout bouge en surface mais rien ne bouge en profondeur…..   

 

Moment attendu par le SPASEEN FO : l’administration nous présente le tableau listant les personnels 

administratifs ou ITRF dans les services académiques. Ce tableau a été demandé il y a plus d’un an et 

demie maintenant ; il nous est enfin présenté mais dans une présentation incomplète ce qui nous ne 

permet pas d’en tirer toutes les conclusions et avec l’intégration des personnels de la DRAJES 

(Jeunesse et sports). 

Mme la SGA en fait une présentation succincte. Nous l’interpellons pour savoir quel est le 

pourcentage des personnels de catégorie C parmi les 50 personnels affectés sur les récupérations de 

temps partiels et crédits de suppléances au Rectorat. 

On nous répond que les personnels de catégorie C constituent la plus grande partie de ces 

personnels. 

La FSU fait remarquer à juste titre que l’emploi des contractuels 10 mois posent problème dans les 

services RH du fait que la paye des agents est continue sur 12 mois. 

Le SPASEEN FO reprend longuement la parole pour indiquer que cette situation n‘a que trop duré. 

Comment justifier que la paye d’un enseignant certifié en Mathématiques, d’un CPE ou d’un PLP Eco 

Gestion par exemple soit assurée depuis tant d’années par des contractuels. La liste des 

gestionnaires contractuels employés sur ces postes vous donnerait le tournis. N’est ce pas des 

fonctions vitales, essentielles qui devraient être assurées par des titulaires. La solution à ce problème 

est la création de postes pour offrir des postes à nos collègues contractuels. De plus cette situation 

engendre un travail supplémentaire pour les collègues titulaires sdu fait que le contractuel en poste 

dans un service paye pose des congés fin juin et ne revient que le 1er septembre alors que la 

préparation de la rentrée se fait en amont. Dans le pire des cas il faut reformer un nouveau 

contractuel ou un nouveau titulaire. De plus, un collègue personnel administratif titulaire à temps 

partiel à 80 % ne voit jamais sa charge de travail allégé de 20 %. Le SPASEEN FO fait remarquer qu’un 

personnel enseignant rémunéré à 80 % se voit attribuer une charge de travail à 80 %, pourquoi ce qui 



est possible à juste titre pour un enseignant ne serait pas possible pour un personnel administratif. 

Est- on en droit de se poser la question ? 

 En fait, l’administration récupère et agrège des bouts de quotité financière sur les temps partiels 

non compensés pour rémunérer des contractuels.  

Ce qui revient à dire que le bénévolat forcé des uns paie le SMIC des autres…….. 

M le SG reprend la parole avec une véhémence soudaine pour indiquer que ce sont des choix et que 

satisfaire cette demande reviendrait à supprimer des postes ailleurs. En gros cela revient à gérer et à 

accepter la pénurie de postes, avis que nous ne partageons pas bien sûr au SPASEEN FO.  

Avant d’aborder les questions diverses M. le SG nous informe que le Rectorat fera appel à un 

prestataire pour mesure le ressenti des personnels sur leurs conditions de travail. Nous sommes 

impatients d’en lire les conclusions. 

Le CTSA se termine avec les questions diverses.  

L’intégration des comptes épargnes temps des personnels de la DRAJES dans INCOVAR pose 

problème au niveau informatique. Une solution est envisagée à court terme. 

 

L’ordre du jour étant épuisé, M le SG nous libère après 3 heures de séance. 

 

 

           *********************************************************** 


